



Corona – Erinnerung und Aufarbeitung

Erinnern Sie sich?

An Corona, COVID-19, SARS-CoV-2, Zwei-Haushalte-Regel, Viruslast, Respiratoren, Vektorimpfstoffe, Aerosole, FFP-1, FFP-2, FFP-3, Maskenpflicht, Lockdown, Shutdown, Contact Tracing, Drosten und Streeck, Hygienemasken, Social Distancing, Wuhan, COVID-Zertifikat, R-Wert, Delta-Variante, Verschwörungstheorien, Epidemiekurve, Herdenimmunität, Impfzwang, Armbeugehusten, Inzidenz, Inzidenzrate, Neuinfektionsrate, Kontamination, Long Covid, Ausgangssperre, Messenger-RNS, BionTech, RNA-Impfstoffe, Booster, Nasopharyngealabstrich, Homeoffice, COVID-App, Quarantäne, Antigen-Schnelltest, Trennscheiben, Superspreader, Taskforce, Daniel Koch (Mister Corona), Bauchlage, Testzentren, Community-Maske, Hydroxychloroquin, Übersterblichkeit, Kontaktverfolgung, Omikron, Ageusia, Anosmie, ARDS, Reproduktionszahl, Virologen, Epidemiologen, Modellierer, SwissCovid, Heinsberg-Studie, Flächendesinfektion, Inkubationszeit, Kontaktliste, Letalität, Mortalität, Moderna, Lonza, Bergamo, Webinare, PCR-Tests, Schulschliessung, Spike-Protein, 2G-plus-Regel, Hotspot, Paul-Ehrlich-Institut, Robert-Koch-Institut, Risikogruppe, Pavloxiid, Prävalenz, Corona-Kredit-Paket, Comirnaty ...

Haben Sie noch die Bilder vor Augen?

Von Grenzzäunen zu Deutschland, chinesischen «Über-Nacht»-Spitälern, leeren Strassen, einsamen Hunde-

spaziergängern, Online-Meetings mit Zoom oder Teams, Maskenmangel, Freunden auf Abstand, blockierten Strassen, vollen Intensivstationen, verzweifelten Angehörigen, IPS-Patienten, pleitegehenden Gastrobetrieben, Coiffeusen mit Masken, gelüfteten Schulzimmern, leeren Sterilium-Ständern, kontaktlosen Essenslieferungen, Kühlwagen mit Leichen in New York, Coronapartys, TV-Diskussionen mit Drosten und Streeck ...

Wissen Sie noch?

Dass der Bundesrat erst am 16. Februar 2022 beschloss, dass ab dem 17. Februar fast alle Massnahmen aufgehoben werden: Maskenpflicht in Läden und Innenbereichen von Restaurants sowie von öffentlichen Veranstaltungen, Maskenpflicht am Arbeitsplatz, Zugangsbeschränkungen mittels Zertifikat (3G-, 2G- und 2G+-Regel), Bewilligungspflicht für Grossveranstaltungen, Einschränkungen privater Treffen, jedoch bis Ende März 2022 sich positiv getestete Personen weiterhin während mindestens fünf Tagen in Isolation begeben mussten und erst per 2. Mai 2022 die letzten Einreisebeschränkungen aufgehoben wurden. Das ist wenig mehr als zwei Jahre her!

Aufarbeitung und Fazit

Auf allen Kanälen wird derzeit diskutiert, was die Verantwortlichen richtig und was falsch gemacht und was wir gelernt haben für die nächste Pandemie. Medizinisch, gesellschaftlich, pädagogisch, politisch, kommunikativ. Das Fazit ist so einfach wie ernüchternd: 1. Wir machten zu jeder Zeit, was wir aufgrund unseres Wissens und Unwissens, unserer Ängste und Mängel glauben machen zu müssen und kamen so letztlich ganz gut durch die Krise. 2. Hätten wir damals über Corona und seine Folgen gewusst, was wir heute wissen, hätten viele manches anders gemacht. 3. Auf die nächste Pandemie sind wir gefasst. Sie wird uns trotzdem wieder überraschen, und die Verantwortlichen (und wir alle) werden wieder warnen, abwiegeln, empfehlen, verordnen, verbieten, Angst haben, hochrechnen, sterben, zweifeln, lügen, daran zerbrechen, davon profitieren, kritisieren, protestieren und am Ende ... alles aufarbeiten und wieder zu den gleichen Schlüssen kommen wie heute. ▲

Richard Altorfer